



REPUBLICA DOMINICANA

**Declaración de la Señora Rosalina Ynoa Gonzalez
Directora General de Cooperación Multilateral de la Secretaría de
Estado de Economía y Planificación de la República Dominicana**

**Consejo Económico y Social
Segmento de Alto Nivel
Debate General**

Naciones Unidas, Nueva York, 2 de julio de 2008

(Sírbase verificar contra lectura)

**MISION PERMANENTE DE LA REPUBLICA DOMINICANA ANTE LAS NACIONES UNIDAS
144 East 44th Street, 4th Floor, New York, NY 10017**

Señor Presidente,

En nombre de la Delegación de la República Dominicana, queremos agradecer la oportunidad que se nos brinda para expresar aquí algunas ideas y reflexiones respecto a las acciones realizadas en nuestro país sobre el tema del Desarrollo Sostenible en un contexto mundial como al que hoy nos enfrentamos y el cual a nuestro entender exhibe características de amenaza mundial. Igualmente, nuestra Delegación se asocia a lo expresado por el Embajador de Honduras, en nombre de los países del Sistema de Integración Centroamericana (SICA) del cual la República Dominicana es Miembro Asociado.

Señor Presidente,

Estamos en momentos de crisis: una crisis alimentaria, una crisis económica, una crisis financiera, una crisis de paradigmas, una crisis social, una crisis ecológica y, si no son tomadas las medidas de lugar, podríamos estar en el umbral de una crisis de gobernabilidad. Todos estos temas son constantes en la agenda de desarrollo de nuestro país y su efectiva solución, estamos convencidos, amerita voluntad y creatividad pero sobre todo acción inmediata y el concurso generoso y solidario de la comunidad internacional en su conjunto.

Estamos dispuestos a asumir y a tomar las acciones necesarias pero, en República Dominicana vemos con gran preocupación la aparente ausencia de los principios de solidaridad y cooperación por parte de ciertos sectores de la comunidad internacional en el tratamiento de esta crisis ante la vulnerabilidad de muchos países.

El constante incremento de los precios del petróleo impacta los costos de producción, contrae la demanda agregada, genera inflación, presiona el balance fiscal, produce una gran recesión económica, poniendo en riesgo toda iniciativa hacia el desarrollo. Estamos en un momento en el que nuestros esfuerzos para el cumplimiento de los compromisos internacionales de desarrollo, incluyendo los Objetivos de Desarrollo del Milenio, se ven seriamente obstaculizados.

Señor Presidente,

Según datos de la CEPAL, si se mantiene un aumento escalonado de los precios, la pobreza en nuestra región crecerá de 68.5 millones a 84.2 millones de personas.

Particularmente, los aumentos en los precios internacionales del petróleo y los alimentos están teniendo un fuerte impacto social en mi país, al extremo de que en los últimos seis meses, la situación ha impedido que unos 131,000 dominicanos salgan de la pobreza, lo que indica que la población dominicana pasó a ser más pobre. Todo esto supone, como ya hemos dicho, un riesgo serio y preocupante para la estabilidad macroeconómica, la sostenibilidad del crecimiento y el cumplimiento de metas de desarrollo social planteadas en nuestra Estrategia Nacional de Desarrollo.

Señor Presidente,

Es nuestro entender que mientras se lleven a cabo acciones especulativas en el mercado energético internacional que mantengan esa tendencia alcista de los precios del petróleo y por ende de la factura petrolera de nuestros países, los países importadores de esta mercancía nos alejamos cada vez más del desarrollo.

Las compras a futuro que se realizan en el mercado energético internacional ponen en evidencia un panorama lamentable en el que impera el afán de lucro, la especulación y la falta de sensibilidad ante el problema de los demás.

Preocupado por esta situación, nuestro Presidente, Doctor Leonel Fernández ha planteado la creación de dos Fondos de Solidaridad que ayuden a los países más vulnerables a enfrentar el alza de los precios del petróleo y de los alimentos, para que el excedente financiero que se está generando pueda servir de ayuda a las economías en desarrollo. La República Dominicana ha venido tomando acciones concretas como la creación de un Consejo de Seguridad Alimentaria desde el cual haremos frente, con optimismo, al reto que nos impone esta gran crisis mediante el diseño y ejecución de políticas públicas para que el país produzca suficientes volúmenes de alimentos de buena calidad y a buenos precios.

Estamos conscientes de que la coyuntura actual podría y debería movilizar voluntades y propiciar acciones que conlleven al cumplimiento de los distintos compromisos que hemos asumido en alcanzar el Desarrollo Sostenible en nuestros pueblos.

Con esa esperanza me permito concluir, exhortando a que no permitamos que esta situación ponga en riesgo la gobernabilidad democrática. La historia nos ha enseñado que todos los cambios estelares que se han producido en beneficio de los pueblos, generalmente, han estado precedidos por grandes cataclismos. De la oscuridad ha surgido la luz; y en esta ocasión, lo único que verdaderamente se necesita para que la luz resplandezca sobre todo el planeta es hacer de la globalización **un acto de solidaridad**.

Muchas gracias.